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Por duanys Hernández torres 

ALFREDO Fadraga Pérez es una de las grandes promesas de la 
receptoría cubana. Con apenas 19 años de edad ha demostrado su 
poder ofensivo, al pegar siete jonrones en lo que parece el comienzo 
de una exitosa carrera al máximo nivel.

El jugador aprovecha las oportunidades brindadas por Roger Ma-
chado para abrirse paso en uno de los mejores conjuntos del país. 

Por eso, hace solo unos días JIT conversó con el avileño y trató 
de adentrarse en los detalles de su corta ejecutoria en series na-
cionales y más allá. 

¿Cuándo y cómo te iniciaste en el béisbol?
Comencé con ocho años en Ciego de Ávila, gracias al embullo 

de mi padre para ir a un terreno de pelota. Gracias a él se abrió este 
camino.

¿Siempre en la receptoría?
Al principio me desempeñé como jardinero y lanzador. Ya con 

10 años empecé en lo de cátcher. Me interesó porque para mí es la 
posición más hermosa del juego. He entrenado fuerte detrás del 
home y con mucho sacrificio he llegado hasta aquí.

¿Cómo fue tu trayectoria en las categorías inferiores?
Desde muy joven estuve incluido en los equipos provinciales. 

Mi primera preselección nacional fue a los 11 años, para un evento 
en Taipei de China, pero no hice el grado.

Después, siendo 13-14, se produjo el cambio de categoría hacia 
la sub-15 y en el primer año participé en otro concentrado para un 
torneo en Colombia, pero tampoco integré la nómina. Por fin formé 
parte de la selección cubana que salió campeona mundial sub-15 
en México 2014, por primera vez en la historia.

Te fue muy bien en los juveniles…
Fue una gran etapa dentro de mi carrera deportiva. En la pri-

mera temporada quedé entre los líderes de bateo del campeonato 
nacional e hice la preselección para el Mundial de Osaka, Japón. Sin 
embargo, volví a quedar fuera. Ya para la siguiente intervine en el 
torneo panamericano celebrado en México, donde finalizamos con 
el segundo lugar al perder contra Estados Unidos. 

En la última campaña juvenil estuve en la Liga Can-Am para me-
nores de 23 años, donde ganamos 13 de los 15 partidos efectuados. 
Después, en el mundial juvenil de Canadá, terminamos en sexto 
lugar debido a que no nos fue bien en la Súper Ronda.

¿Cómo ha sido el tránsito hacia la serie nacional?
No hay dudas de que se trata del primer nivel de béisbol en Cuba. 

Es un cambio bastante brusco. Existen pítcheres de calidad, con 

VARIOS atletas han retornado a la serie nacional después 
de años de ausencias. En la mayoría de los casos han apor-
tado mucho a la causa de sus respectivos equipos.

Uno de los regresos más exitosos ha sido el del lan-
zador avileño Maikel Folch. El zurdo de Florencia estuvo 
seis temporadas alejado de los estadios y regresó por sus 
fueros en esta contienda. Ha sido junto a Vladimir García, 
Dachel Duquesne y Yander Guevara uno de los abridores 
de lujo de los Tigres.

El subcampeón del I Clásico Mundial presenta muy 
buenos números: balance de 4-2, le batean para 271 y 
lanza para efectividad de 3,14. Será una figura clave en las 
aspiraciones avileñas rumbo a la postemporada. A sus 38 
años quiere vestir nuevamente la casaca del equipo Cuba. 
¿Podrá conseguirlo?

El aporte del holguinero Maikel Cáceres ha resultado 
vital como hombre proa de los Cachorros. Su línea ofensiva 
(AVE/OBP/SLU) es fenomenal con 424/479/703. Por si 
fuera poco, marcha como líder en tubeyes con 19. Ha sido 
una de las grandes bujías ofensivas junto a Yunior Paumier, 
Marnolki Aguiar y Geidy Soler.

A la defensa muestra sus dotes como utility de lujo, 
con prestaciones en los jardines y más regularidad en 
segunda base. Solo ha cometido cuatro errores. Figura 
entre las principales referencias del equipo dirigido por 
Noelvis Rodríguez.
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más velocidad y lanzamientos que no había visto anteriormente. 
Se hace difícil adaptarse.

Sin embargo, has tenido una positiva actuación en tu 
primera campaña…

Ciego de Ávila hizo una de las mejores preparaciones de 
su historia para enfrentar la serie nacional, encabezada por el 
director y el preparador físico del equipo. Por eso ha salido el 
resultado. En mi caso, me esforcé mucho tomando en cuenta lo 
brusco del cambio.

¿Te acostumbras al rol de designado en el que te han uti-
lizado o prefieres jugar a la defensa?

No voy a negar que prefiero jugar al campo, pero si el equipo me 
necesita de designado voy a cumplir de la mejor manera. Si me dan 
otra función trataré de hacerla bien.

¿Aspiraciones?
En el orden individual quisiera llegar al Cuba grande. Desde el 

punto de vista colectivo alcanzar el título con Ciego de Ávila. No 
hay otra meta y por eso estamos trabajando bien duro. L

Exitosos regresos al terreno

dayán García 
custodia la 
intermedia en 
artemisa.

Otro que llegó para ayudar sobremanera a su conjunto es Da-
yán García. El camarero es el líder impulsador de Artemisa con 37 
fletadas hacia el plato.

Generalmente ha sido utilizado como quinto bate, “tapando” 
muy bien a Jorge Enrique Alomá y Lázaro Hernández. Presenta 
una fabulosa línea ofensiva de 362/414/513. Dayán ha redondeado 
el bateo del conjunto que conduce Dany Valdespino.

Una de las mejores noticias para el bullpen de Industriales fue 
el regreso de Héctor Ponce. Aunque se ha mostrado inestable en 
las últimas presentaciones, marcha como líder en salvamentos del 
equipo con 7. Además, sus 18 juegos lanzados le hacen el de más 
apariciones en la lomita, lo que demuestra la confianza que le tiene 
Rey Vicente Anglada.

Otro que retornó fue Pavel Quesada, integrante del gran Cien-
fuegos que se llevó la medalla de bronce en la 52 Serie Nacional. Sin 
embargo, el antesalista sureño ha estado por debajo de su calidad, 
con average de 284. No obstante, pega más extrabases que todos 
sus compañeros, con nueve tubeyes y seis jonrones.

Si se concedieran premios al regreso del año, como ocurre en 
otras ligas, esta vez se lo disputarían con más fuerza Folch, Cáceres 
y Dayán. 

Mi voto, por la integralidad de sus resultados, se lo daría al 
jugador holguinero, aunque lo más trascendente son todos estos 
regresos que aportan brillo a nuestros diamantes. (DHT) L

*Estadísticas hasta el 3/10/2018


